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ATA 2179ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO 

 
 

Aos dezenove dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, às nove horas e trinta 1 

minutos, realizou-se a segunda milésima centésima septuagésima nona reunião 2 

Plenária Ordinária do Conselho Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região. 3 

Considerando o estado de pandemia declarado pela Organização Mundial da 4 

Saúde, em 11 de março de 2020, as restrições impostas pelo Governo do Município 5 

de São Paulo, que decretou situação de emergência na cidade por meio do Decreto 6 

n° 59.283, de 16 de março de 2020, o Decreto n° 64.881, de 22 de março de 2020, 7 

que decreta quarentena no Estado de São Paulo e o Decreto 65.320, de 30 de 8 

novembro de 2020, do Governo do Estado de São Paulo, de prorrogação da 9 

quarentena no Estado de São Paulo até o dia 4 de janeiro de 2021, e com as 10 

Portarias CRP SP nº 06/2020, n° 07/2020, nº 08/2020, nº 12/2020, nº 13/2020, nº 11 

14/2020, n° 015/2020, nº 016/2020, nº 018/2020, n° 022/2020, nº 029/2020, nº 12 

030/2020 e nº 034/2020 que estabelecem o Plano de Contingência com medidas de 13 

prevenção ao contágio de pessoas pelo Coronavírus – COVID-19, em todas as 14 

dependências do Conselho Regional de Psicologia – 6ª Região, esta Plenária foi 15 

realizada por meio de videoconferência, utilizando a plataforma Zoom. Participaram 16 

22 (vinte e duas/dois) conselheiras/os, sendo estas/es efetivas/os e suplentes, a 17 

seguir indicadas/os: Ana Paula Hachich de Souza, Annie Louise Saboya Prado, 18 

Beatriz Borges Brambilla, Edgar Rodrigues, Eduardo de Menezes Pedroso, 19 

Emanoela Priscila Toledo Arruda, Ione Aparecida Xavier, Ivani Francisco de Oliveira, 20 

Jumara Silvia Van De Velde, Lauren Mariana Mennocchi, Lilian Suzuki, Luana Alves 21 

Sampaio Cruz Bottini, Luciane de Almeida Jabur, Maria da Glória Calado, Monica 22 

Cintrão França Ribeiro, Mônica Marques dos Santos, Raizel Rechtman, Rita de 23 

Cássia Oliveira Assunção, Rodrigo Toledo, Sarah Faria Abrão Teixeira, Talita 24 

Fabiano de Carvalho e Tatiane Rosa da Silva. Participaram também Amanda 25 

Seraphico (Gestora da Metropolitana) e Juliana Cristina Bessa (Gestora da Subsede 26 

de Assis). ORDEM DO DIA: I) REDE DE ENFRENTAMENTO À MANIPULAÇÃO 27 

DA SUBJETIVIDADE - Ana Maria Mercês Bock e Marcos Ribeiro Ferreira, 28 

representantes do Instituto Silvia Lane (ISL) e convidados para condução deste 29 

ponto à plenária, apresentaram a Rede de Enfrentamento à Manipulação da 30 
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Subjetividade, que tem como finalidade exclusiva promover o combate à 31 

manipulação das subjetividades. Os convidados relatam ao plenário o histórico da 32 

criação, a composição atual, as principais atividades que serão desenvolvidas e a 33 

importância da participação do CRP SP neste lugar de pensar e construir a 34 

segurança dos dados e a interferência das ferramentas de inteligência artificial sobre 35 

as subjetividades. Consideram que há uma interferência às subjetividades sem 36 

precedentes e que a Psicologia estava à parte das discussões sobre o tema, sendo 37 

que há um impacto grande para a profissão. Pontua que a discussão perpassa 38 

também a técnica psicológica. O Brasil tem um processo de colonização digital muito 39 

grande e há poucas pesquisas no Brasil a respeito dessa questão. Salienta que há 40 

uma pesquisa que aponta que as “leis de Jim Crow” (Jim Crow laws) estão sendo 41 

restauradas nos meios digitais, com a invisibilização de negros em pesquisas on-42 

line, por exemplo. Ressalta que o ISL é uma entidade de pequeno porte e que nunca 43 

recebeu aporte financeiro de nenhuma instituição. O que fizeram, nesse caso, foi 44 

convidar entidades e estudantes de Psicologia para construirem juntos a Rede. Já 45 

há várias instituições da Psicologia e Conselhos Regionais que estão compondo 46 

essa Rede. Utilizam uma plataforma protegida, com servidor na Suécia, para 47 

proteção dos dados. Para eles, é obrigação da Psicologia cuidar das teorias e 48 

objetos que estão sob seu escopo, com são as subjetividades. Destaca-se, ainda, 49 

que a Psicologia tem sido utilizada para construção de “big data”, como a avaliação 50 

psicológica, que organiza os perfis “sócio-psicológicos” das “big datas”, por exemplo. 51 

Relata que isso relaciona-se à Teoria de Skinner. Ainda, que no Simpósio sobre o 52 

tema da Rede, organizado pelo ISL, todos os palestrantes destacaram o quanto à 53 

questão está diretamente relacionada à Psicologia. Entre outras coisas, a proposta 54 

da Rede é alertar à sociedade sobre os ataques às subjetividades a partir da 55 

apropriação de dados e uso das informações. Agradecem pelo interesse e cuidado 56 

do CRP SP em conhecer melhor a Rede. Informam, ainda, que o contrato para o 57 

servidor da Rede estava finalizando, mas que foi proposta parceria, de modo que 58 

não haverá mais oneração financeira. Considerações: 1) A presidente Beatriz 59 

Borges Brambilla relata que o plenário está se apropriando do tema, inclusive com a 60 

participação da Conselheira Lilian Suzuki no Comitê de Proteção de Dados dos 61 

Conselhos de Psicologia. No exercício da Psicologia, considera que há uma visão 62 
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reducionista sobre a colonização dos dados, voltado ao sigilo das informações. 2) 63 

Considera-se importante que se alinhe a possível participação do CRP às 64 

finalidades da autarquia. 3) Há manifestação sobre o quanto as subjetividades vêm 65 

sendo manipuladas no atual contexto e que o CRP SP precisa pensar em seu papel, 66 

seu histórico e sua responsabilidade diante disso. Considera-se um grande 67 

retrocesso à luta da Psicologia para proteger os saberes psicológicos, contrariando a 68 

patologização e manicomialização. 4) Cita-se que nas redes sociais, mediante 69 

pagamento, o conteúdo é enviado a mais pessoas, mas que a questão é a listagem 70 

de pessoas que receberão esse conteúdo. Após as considerações das/os 71 

conselheiras/os acerca das demandas da categoria e o dever do CRP SP, enquanto 72 

entidade que representa a profissão, de construção de ferramentas de 73 

enfrentamento, alternativas para o exercício profissional e instrumentos de 74 

orientação, Ana Bock e Marcos Ferreira pontuam o dilema social em relação ao 75 

avanço tecnológico e o uso que se faz dessa tecnologia. Sugerem a discussão do 76 

tema, expondo a problemática social, com a participação de pessoas que sejam 77 

referência em campos diversos, para um debate a respeito das subjetividades, 78 

divulgando também quais são as contribuições da Psicologia no debate. Pondera-se, 79 

ainda, que a sociedade entende a intimidade como algo nuclear na cultura, neste 80 

momento. Porém, a questão que se coloca é o uso que se faz dos dados coletados, 81 

uma vez que eles podem ser utilizados visando o bem social. Considera-se que a 82 

hiper valorização da intimidade pode se tornar um obstáculo para avanços. Ou seja, 83 

a discussão perpasse a ética relacionada ao uso desses dados. É importante, ainda, 84 

que se pense sobre os níveis de exclusão das pessoas, uma vez que todas/os são 85 

excluídos de alguma forma, ou seja, são privadas/os de determinados 86 

conteúdos/acessos. A Conselheira Beatriz Brambilla, sugere, então, a criação de um 87 

GT do CRP SP sobre Psicologia e Tecnologia, que possibilitará uma articulação com 88 

a Rede e uma representação mais coletivizada. O GT terá como objetivos o debate 89 

sobre a segurança e proteção de dados das psicólogas, a orientação para a 90 

categoria sobre segurança e sigilo, o debate sobre a manipulação de dados dos 91 

Direitos Humanos e as Políticas Públicas de acesso às tecnologias livres. 92 

Encaminhamento: Aprova-se a criação do Psicologia e Tecnologia, vinculado à 93 

Comissão de Direitos Humanos e Políticas Públicas. II) INFORMES – 2.1) 94 
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Justificativas de ausência - A conselheira Vice-Presidente Ivani Francisco de 95 

Oliveira informou as justificativas de ausência das conselheiras Clarissa Moreira 96 

Pereira (Licença Maternidade), Julia Pereira Bueno, Maria Mercedes Whitaker Kehl 97 

Vieira Bicudo Guarnieri e Maria Rozineti Gonçalves. 2.2) Justificativas em 98 

plenárias anteriores – Edgar Rodrigues justifica sua ausência na 2177ª Plenária 99 

Ordinária, de 04 de dezembro de 2020. 2.3) Plenárias Éticas - COE - Sarah 100 

Teixeira apresentou os números da COE no ano de 2020: 10 (dez) Plenárias Éticas 101 

realizadas, com aprovação de 47 (quarenta e sete) processos.  Para o ano de 2121, 102 

há 128 (cento e vinte e oito) processos, sendo 64 (sessenta e quatro) pareceres; 06 103 

(seis) reconsiderações já nomeadas; 13 (treze) processos de julgamentos; 14 104 

(quatorze) reconsiderações ainda não nomeadas e 27 (vinte e sete) processos ainda 105 

não nomeados. Informou, também, que em janeiro não haverá Plenária Ética e, 106 

assim, a partir do calendário de Plenárias Ordinárias, poderão fazer o planejamento 107 

das Plenárias Éticas, a partir de fevereiro. Beatriz Brambilla relata que a COE 108 

elaborou ofício para ser encaminhado ao CFP sobre os prazos processuais. Na 109 

próxima segunda-feira enviarão o Ofício, para o CFP analisará a dilação de prazo. 110 

2.4) Comissão de Orientação e Fiscalização – COF - A Conselheira Ana Hachich 111 

informou que não há informes da COF neste momento. 2.5) Novas Contratações - 112 

A Conselheira Raizel Rechtman informa sobre as novas contratações de 113 

assessorias para o CRP SP, são elas: Rute Alonso que, que ocupará a vaga de 114 

coordenadora técnica-política e poderá contribuir com sua experiência em políticas 115 

públicas. Na próxima semana, Rute realizará entrevista para a vaga uma vaga de 116 

assistente à COTEP. Verônica Barros Carneiro assumirá a vaga de apoio à 117 

Comissão de Direitos Humanos e Políticas Públicas (CDHPP), para acompanhar e 118 

realizar articulações e monitorar a agenda da Comissão, e que já acompanhou a 119 

reunião de Planejamento da CDHPP na última semana; e,  Carolina Barbosa, 120 

temporária, que apoiará à coordenação de COAFI, especialmente neste período de 121 

final de ano, em que muitas/os trabalhadoras/es da área de COAFI estarão em 122 

férias. A Conselheira Raizel Rechtman informa que também foi realizada uma 123 

conversa produtiva com uma empresa de consultoria de Recursos Humanos, 124 

visando a possibilidade de que, a partir do começo do próximo ano possam 125 

estruturar de forma que a área de COTEP esteja focada nas prioridades do 126 
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Planejamento do CRP, e a consultoria em RH possa focar em todas as questões 127 

administrativas. Para a área de COAFI, a proposta é de levantamento de alternativas 128 

para o fortalecimento e apoio às subsedes, principalmente em relação ao Centro de 129 

Custo, Orçamento, entre outros. Na sequência, Verônica e Rute se apresentaram,  130 

fizendo um breve relato de seus históricos de atuação e objetivos de trabalho em 131 

conjunto com o CRP SP. As/Os presentes se apresentaram às convidadas e deram 132 

as boas-vindas às novas contratadas. 2.6) SPAM (TI e Comunicação) – A 133 

supervisora do setor de Relações Externas, Tiara Vaz, iniciou a fala apresentando o 134 

panorama e o status do Plano de Spam que se divide em 3 esferas: a) soluções na 135 

base, relacionadas à tecnologia de informação (TI); b) a aplicação de boas práticas, 136 

regras de bom uso para o envio de e-mails e informativos, e a produção de um 137 

tutorial e manual de boas práticas que deverá ser aplicado a todos do CRP e; c) a 138 

comunicação com as  psicólogas e a sociedade para orientações específicas em 139 

relação ao spam, lixo eletrônico, pop up, etc. O Assessor de TI, Nilton Leme, 140 

informou que foi realizada a troca do domínio para envio do informativo do CRP, pois 141 

o antigo domínio era taxado como spam pelos gerenciadores de e-mail, também 142 

está sendo realizado um monitoramento de vírus e limpeza no sistema, além da 143 

condução do processo de licitação para virtualização dos servidores, que hoje são 144 

alocados fisicamente, dentro da sede do CRP SP, fator negativo inclusive no que se 145 

refere à  nova LGPD (Nova Lei de Proteção de Dados) que exige novos formatos de 146 

segurança, tais ações são realizadas por etapa para que haja domínio, aprendizado 147 

e verificação dos impactos. Considerações: 1) Eduardo Menezes de Pedroso pontua 148 

que na Subsede Campinas passaram a fazer monitoramento das demandas, 149 

rastreando os e-mails. Havia reclamações da categoria pela falta de respostas, mas, 150 

com o rastreio, verificaram que muitas/os reclamantes não verificaram a caixa de 151 

spam. 2) Nilton Leme informa que trocaram o domínio do Informativo. E, com o início 152 

da utilização do Sistema BRC, trocarão o domínio das respostas do atendimento. 153 

Acrescenta que a lógica do Sistema BRC é de autoatendimento e a parte do 154 

atendimento sairá do servidor do CRP SP. Com o novo servidor, haverá métrica. A 155 

partir do protocolo gerado, saberão quem recebeu a demanda, o tempo de resposta, 156 

e outras informações. A partir disso, reduzirão o volume de e-mails trocados com a 157 

categoria. Informa, ainda, que sistematizará o cenário de como funciona atualmente 158 
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e o que é necessário para implantarem o sistema BRC e fará um roteiro de 159 

treinamento do novo Sistema. 3) Eduardo Pedroso pontua que precisam de mais 160 

segurança quanto à implantação do Sistema, uma vez que muitas demandas estão 161 

sendo administradas a partir da iminência dessa implantação. 4) Tiara Vaz informa, 162 

também, que a partir de 11 de janeiro, o atendimento nas redes sociais será 163 

absorvido pela unidade de Atendimento. 5) Rodrigo Toledo sugere o envio de um 164 

informe sucinto de TI e Relações Externas/Comunicação às subsedes, para que 165 

possam dizer o que caminhou e próximos passos. Ainda, que haja o 166 

compartilhamento das ações/ideias que estão sendo realizadas nas Subsedes, para 167 

que possam fazer ações de forma mais integrada. 6) Beatriz Borges Brambilla 168 

pontua que é notório que possuem problemas, mas precisam ter segurança de que 169 

há um corpo técnico e equipe, inclusive de conselheiras/os que estão cobrando 170 

essas soluções. Raizel Rechtman ressaltou que todas as providências estão 171 

alinhadas ao Planejamento Estratégico. Encaminhamentos: Comunicação deverá 172 

apresentar um informe rápido das atividades em andamento oportunamente em 173 

plenária. 2.7) Boletos - O Conselheiro Rodrigo Toledo informou que esta semana 174 

iniciou o envio dos boletos das anuidades para pagamento em cota única, com os 175 

devidos descontos, de acordo com a antecedência do pagamento. Para pagamento 176 

parcelado, o profissional deverá acessar o site para emissão das parcelas. Também 177 

será realizada uma campanha de divulgação com orientações relacionadas aos 178 

pagamentos. Essa Campanha irá até maio de 2021 e é articulada entre a tesouraria 179 

e a Comunicação do CRP SP. Considerações: 1) A conselheira Ione Aparecida 180 

Xavier questionou sobre as finanças do CRP SP. 2) Rodrigo Toledo informou que a 181 

arrecadação superou as expectativas, mas ainda não foi possível organizar todos os 182 

dados financeiros. Pontua que terminaram o ano com um superávit, porém cabe um 183 

planejamento para que isso não se repita. No início do próximo ano trarão ao 184 

plenário informações mais precisas, uma vez que, até março, apresentarão a 185 

prestação de contas, para envio ao Conselho Federal de Psicologia e ao Tribunal de 186 

Contas da União. III) INSCRIÇÃO DE PESSOA FÍSICA E JURÍDICA - A conselheira 187 

Ivani Francisco de Oliveira submete ao plenário a apreciação dos processos de 188 

pessoa física e jurídica inscritas neste CRP SP. Encaminhamentos: Foram 189 

homologados os seguintes processos: Pessoa Física – 136 (cento e trinta e seis) 190 



 

 
7 de 11 

novas inscrições, 30 (trinta) reativações, 55 (cinquenta e cinco) cancelamentos a 191 

pedido, 04 (quatro) cancelamentos por óbito. Pessoa Jurídica – 43 (quarenta e três) 192 

registros, 05 (cinco) cadastros e 09 (nove) cancelamentos. Total geral dos processos 193 

analisados: 282 (duzentos e oitenta e dois), conforme folha anexa que é parte 194 

integrante desta ata. IV) COMISSÃO DE ANÁLISE PARA A CONCESSÃO DO 195 

TÍTULO PROFISSIONAL DE ESPECIALISTA (CATE) – 4.1) Cancelamento de 196 

título previamente concedido - A Conselheira Lilian Suzuki iniciou o relato com o 197 

pedido de cancelamento do Título de Especialista em Trânsito concedido a um 198 

psicólogo na 2126ª Planária Ordinária, realizada em 15 de fevereiro de 2020, uma 199 

vez que o profissional já possui dois títulos reconhecidos e registrados pelo CRP SP. 200 

Diante de tal fato, fez-se necessária a implementação de um novo fluxo de análises 201 

na CATE e a exigência do número de protocolo para todas as solicitações de  títulos 202 

de especialistas, implicando, neste momento, em diminuição das aprovações. A 203 

conselheira Beatriz Brambilla reforçou a importância dessa organização e 204 

recomendou a revisão dos fluxos em âmbito estadual. Encaminhamento: Aprovado 205 

o cancelamento do Título de Especialista em Trânsito concedido ao psicólogo com 206 

CRP nn° 06/99232. 4.2) Homologação de títulos - Lilian Suzuki submete ao 207 

plenário os processos de título de especialista para homologação. 208 

Encaminhamento: Na Modalidade Cursos Instituição de Ensino Superior deferiu-se 209 

10 (dez) na área de Trânsito.  Na Modalidade Nova Especialidade: Deferiu-se 02 210 

(dois) na área Avaliação Psicológica e indeferiu-se 02 (dois) na área Avaliação 211 

Psicológica, conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. V) 212 

RECOMPOSIÇÕES DE COMISSÕES, NÚCLEOS E GTS DO CRP SP. 5.1) 213 

Subsede Grande ABC – Propõe-se a inclusão de Marcelo Ferreira Schiavo CRP 214 

06/109462) e Maria da Penha Tamburu Ivanchuk Lopes (CRP 06/46649) enquanto 215 

membros da Comissão Gestora da Subsede Grande ABC. Encaminhamento: 216 

Aprova-se as inclusões indicadas. 5.2) Comissão de Orientação e Fiscalização 217 

(COF) – a) Propõe-se a exclusão da colaboradora Tamires Zar (CRP 06/139598). b) 218 

Subsede Metropolitana - Propõe-se a exclusão da colaboradora Margarida Calligaris 219 

Mamed (CRP 06/30104). c) Subsede Grande ABC – Indica-se a inclusão de Marcelo 220 

Ferreira Schiavo (CRP 06/109462) enquanto membro. Encaminhamento: Aprova-221 

se a inclusão de membro sugerida. 5.3) Comissão de Ética – COE - Propõe-se a 222 
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exclusão da membra e colaboradora de CI Tamires Zar (CRP 06/139598). 223 

Encaminhamento: Aprova-se a exclusão indicada. 5.4) Comissão de Direitos 224 

Humanos e Políticas Públicas – CDHPP – Propõe-se a inclusão de Juliana Cristina 225 

Bessa (CRP 06/114392) e Adriane Cristine Barbosa como membras. 226 

Encaminhamento: Aprova-se as inclusões sugeridas. 5.5) Comissão de Licitação 227 

– Apresenta-se a necessidade de alteração da composição da Comissão de 228 

Licitação, tendo em vista a informação do jurídico de impossibilidade de recondução 229 

da totalidade de membras/os da referida Comissão. Raizel Rechtman explica o 230 

trabalho que é realizado pela Comissão, de garantir lisura do processo e realizar a 231 

conferência da documentação apresentada. No momento, não estão sendo 232 

realizadas licitações. Relata que começarão a fazer pregão eletrônico. 233 

Encaminhamento: Aprova-se a exclusão de Raizel Rechtman da presidência da 234 

Comissão e a inclusão de Ivani Francisco de Oliveira como presidente da Comissão. 235 

Assim, a composição passa a ser: Ivani Francisco de Oliveira – presidente; Luciane 236 

de Almeida Jabur – suplente; e, Diógenes Antônio Pepe e Mario Raimundo Corrêa – 237 

membros. 5.6) GT Psicologia e Tecnologia (da CDHPP) – Proposta de inclusão de 238 

Annie Louise Saboya Prado (CRP 86192), Emanoela Priscila Toledo Arruda (CRP 239 

06/107551), Jumara Silvia Van De Velde (CRP 06/7616), Lilian Suzuki (CRP 240 

06/27810), Luciane de Almeida Jabur (CRP 06/66501), Mônica Cintrão França 241 

Ribeiro (CRP 06/20583), Rodrigo Toledo (CRP 06/90143), Talita Fabiano de 242 

Carvalho (CRP 06/71781), Jonathan Creimer, Nilton Leme (assessor de TI), Tiara 243 

Vaz Ribeiro (assessora de Relações Externas). Encaminhamento: Aprova-se as 244 

inclusões indicadas e delega-se à coordenação do GT a articulação com a Rede de 245 

Enfrentamento à Manipulação da Subjetividade. 5.7) Núcleo de Psicologia Escolar 246 

da Subsede Ribeirão Preto – Indica-se a exclusão dos membros Guilherme 247 

Beraldo Cesário (CRP 06/138041) e Victor Henrique Pedroso (CRP 06/151360). 248 

Encaminhamento: Aprova-se as exclusões indicadas. 5.8) Núcleo de Psicologia e 249 

Deficiência (NPD) da Subsede de Bauru – Propõe-se a inclusão de Lethicia de 250 

Carvalho Pereira (CRP 06/14035) como membra. Encaminhamento: Aprovada a 251 

inclusão proposta. 5.9) Núcleo de Psicologia e Educação (NPE) da Subsede 252 

Bauru – Indica-se a inclusão de Jéssica Elisa da Cruz (CRP 06/164267) como 253 

membra. Encaminhamento: Aprova-se a inclusão sugerida. VI) 254 
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REPRESENTAÇÕES EM ÓRGÃOS DE CONTROLE SOCIAL – 6.1) Comissão de 255 

Saúde Mental no Conselho Municipal de Saúde de São Paulo – Indica-se a 256 

exclusão da representante titular Elisa Zaneratto Rosa (CRP 06/58631) e a inclusão 257 

de Amanda Seraphico Carvalho Pereira da Silva (CRP 06/149406) como 258 

representante titular e de Julia Pagano Costa (CRP 06/158036) como representante 259 

suplente. Encaminhamento: Aprova-se a exclusão e as inclusões de representantes 260 

titular e suplente. VII) CALENDÁRIO DE REUNIÕES 2021 - A Conselheira Raizel 261 

Rechtman apresenta as duas propostas de Calendário para o ano de 2021, com 262 

sugestão de reuniões quinzenais, de meio período ou mensais, das 09h às 17h. 263 

Considerações: 1) Indica-se a realização das Plenárias Ordinárias mensalmente, 264 

das 09 às 17h, com 1 hora de intervalo de almoço. 2) Mônica Marques propôs, 265 

aditivamente, a alteração das reuniões da CDHPP, para alternar quinzenalmente 266 

com as plenárias ordinárias. Encaminhamento: O calendário proposto foi aprovado 267 

por unanimidade pelo plenário, da seguinte forma: Plenárias Ordinárias: 30/01/21; 268 

27/02/21; 30/03/21; 14/04/21; 08/05/21; e 20/06/21. VIII) PLANEJAMENTO E 269 

PRIORIDADES - A Conselheira Beatriz Brambilla realizou um breve relato sobre a 270 

reunião que foi realizada entre a diretoria e a FLACSO para tratar do Planejamento 271 

Estratégico e das prioridades e como será feita a segunda etapa, de planejamento 272 

das Subsedes. As 9 (nove) prioridades elencadas pelo plenário já estão com a área 273 

de COAFI, para precificação. Ainda há áreas que não enviaram as ações. A ideia é 274 

que o corpo técnico cuide das questões administrativas e o plenário cuide das 275 

questões políticas. Visando que o Planejamento Estratégico das subsedes não 276 

foque somente em questões administrativas, o PE das Subsedes será feito com 3 277 

(três) subsedes por vez. Apenas a Comissão Gestora Metropolitana fará o PE 278 

sozinha. Cada subsede deverá elencar duas ações. O PE da CDHPP (Comissão de 279 

Direitos Humanos e Políticas Públicas) vá ao encontro do Planejamento das 280 

Subsedes, pensando a agenda política estadual. Assim, sugere que sejam adiados 281 

os encontros das subsedes, para que seja algo integrado estadualmente, a partir da 282 

agenda política a ser preparada pela CDHPP. Importante pensarem as modalidades 283 

de ações, além de rodas de conversa, pensando a questão de estratégias de diálogo 284 

e penetração com a categoria e sociedade. Considerações: 1) Indica-se que é 285 

importante ter bem elucidada a autonomia de cada coletivo. Assim, na realização 286 
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dos PE das Subsedes, importante pensar a articulação e cuidado político na região. 287 

2) Informa-se que o GT Diálogos está elaborando um material para os Núcleos, pois 288 

se trata de uma dificuldade que todas as Subsedes estão enfrentando. É importante 289 

que as questões estaduais dialoguem com as territoriais. 3) Pontua-se que a 290 

autonomia é garantida, desde que indentificada com as tarefas das/os núcleos. A 291 

conexão estadual do Núcleo se dá a partir da CDHPP. 4) Destaca-se a importância 292 

de que sejam ampliados o número de psicólogas/os colaboradoras/es das subsedes, 293 

ampliando a capilaridade, discutindo as questões territoriais e, quando a subsede 294 

precisar, já terá uma rede de psicólogas/os mapeadas. 5) Indica-se a necessidade 295 

de construção dos espaços de diálogos e transversalização. Pontua-se que os 296 

espaços de transversalização são o GT Diálogos de Gestão e a CDHPP são os 297 

espaços de transversalizar as pautas. Encaminhamento: Será verificado junto à 298 

FLACSO a proposta de apoio e monitoramento para as prioridades que possuem 299 

como responsáveis a Secretaria, a Comissão de Orientação e Fiscalização, a 300 

Diretoria e a Comunicação. E, também, de auxílio à CDHPP para construção da 301 

agenda política do CRP SP. Pontos para a próxima plenária: Devido ao horário, 302 

não foi possível a discussão dos seguintes pontos, que ficam indicados para a pauta 303 

da próxima plenária: 1) Representações em Órgãos de Controle Social; 2) 304 

Encaminhamentos do GT Diálogos de Gestão; 3) Demandas das Psicólogas na 305 

Saúde Suplementar; 4) APAF – Assembleia das Políticas, da Administração e das 306 

Finanças; 5) Termo de Cooperação Técnica com o Ministério Público. Nada mais 307 

havendo a tratar, a senhora conselheira presidenta Beatriz Borges Brambilla deu por 308 

encerrada a sessão às treze horas e vinte minutos, da qual eu, conselheira 309 

secretária, Raizel Rechtman, lavrei a presente Ata, que lida e aprovada será 310 

assinada. São Paulo, 19 de dezembro de 2020. 311 
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